



Kommission für soziale Sicherheit und  
Gesundheit  
CH-3003 Bern

corinne.erne@bag.admin.ch  
dm@bag.admin.ch

Bern, 14. März 2016

**10.407 / 13.477 Pa. Iv. Prämienbefreiung für Kinder / KVG. Änderung der Prämienkategorien für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene  
Stellungnahme Schweizerischer Gemeindeverband**

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 23. November 2015 haben Sie dem Schweizerischen Gemeindeverband (SGV) das oben erwähnte Geschäft zur Stellungnahme unterbreitet. Für die Gelegenheit uns aus Sicht der rund 1'600 dem SGV angeschlossenen Gemeinden äussern zu können, danken wir Ihnen.

Die Vorlage hat zum Ziel, Familien in der obligatorischen Krankenpflegeversicherung finanziell zu entlasten. Einerseits ist eine Änderung der Prämienkategorien für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene vorgesehen. Andererseits sollen die Prämien für Kinder und junge Erwachsene in Ausbildung, die in Haushalten mit unteren und mittleren Einkommen leben, stärker verbilligt werden. Die Prämienlast besonders für junge Erwachsene zwischen 19-25 Jahren ist seit 2002 stark angestiegen. Vor dem Hintergrund, dass die meisten Jugendlichen unter 20 Jahren noch in der Ausbildung sind und deren Eltern für die Prämien aufkommen, belastet dies zahlreiche Familien.

Der Schweizerische Gemeindeverband begrüsst die Stossrichtung der Vernehmlassungsvorlage. Heute tragen die Familien ein grösseres Armutsrisiko als der Bevölkerungsdurchschnitt. Davon sind Haushalte mit nur einem Elternteil und Familien mit vielen Kindern besonders stark betroffen. Auch wenn die skizzierten Massnahmen die Gemeinden nicht direkt tangieren, ist die kommunale Ebene interessiert daran, diese Familien zu entlasten. Denn gerade in wirtschaftlich angespannten Zeiten, wenn die Rahmenbedingungen nicht ausreichen, sind die Gemeinden mit den Folgen konfrontiert, insbesondere im Rahmen der Sozialhilfe. Auf eine weiterführende Stellungnahme verzichtet der Schweizerische Gemeindeverband.

Wir danken Ihnen für die Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse

**Schweizerischer Gemeindeverband**

Präsident

Direktor

Ständerat

Reto Lindegger